

# Accessibilité des services de garde au Canada pour les enfants âgés de 0 à 5 ans en situation de handicap :

## Scan environnemental des lois et règlements actuellement en vigueur

### Contexte et objectifs

Le gouvernement du Canada s'est engagé en 2021 à créer au cours des prochaines années un système d'apprentissage et de garde visant à donner accès aux familles, peu importe où elles se trouvent au pays, à des services de garde de grande qualité, abordables et inclusifs. Ces services de garde doivent également être adaptés aux besoins spécifiques et particuliers des jeunes enfants en situation de handicap. Le présent projet de recherche vise à fournir des évidences scientifiques relatives à l'accessibilité des services de garde au Canada pour les enfants âgés de 0 à 5 ans en situation de handicap.

Plus précisément, ce projet a pour but de répondre à trois objectifs spécifiques, soit :

- 1** Identifier les lois et règlements actuellement en vigueur dans chaque province et chaque territoire du Canada qui concernent l'accessibilité des services de garde pour ces enfants ;
- 2** Identifier des solutions prometteuses permettant de favoriser l'accessibilité des services de garde pour les jeunes enfants en situation de handicap ;
- 3** Décrire la situation vécue dans les services de garde du Canada depuis la perspective de travailleurs et de parents.



Afin de répondre au premier objectif spécifique, un scan environnemental a été mené sur différents sites Web.

## Faits saillants

Ce sont 28 documents spécifiques aux jeunes enfants en situation de handicap qui fréquentent un service de garde qui ont été conservés. Aucun de ces documents ne présente du contenu de nature légale.

Il n'y a pas d'uniformité au sein du pays relativement aux réglementations en place ou à l'offre de services destinés aux jeunes enfants en situation de handicap dans les services de garde.

Néanmoins, les documents retenus présentent des solutions associées aux services individualisés offerts à ces enfants ainsi que différents programmes de financement mis en place. Ces informations doivent être mises en lumière afin que les provinces ou territoires canadiens puissent s'inspirer entre eux dans l'élaboration de politiques ou de réglementations.

Au cours du processus de sélection, il a été constaté que de nombreux documents pouvaient également s'appliquer à notre population d'intérêt, même s'ils ne la concernaient pas spécifiquement. Ce sont 137 documents supplémentaires qui ont été retenus. La connaissance de ce qui existe ou de ce qui s'applique à des catégories de populations plus générales peut être utile pour l'élaboration de nouvelles normes ou de lignes directrices spécifiques aux jeunes enfants en situation de handicap qui fréquentent un service de garde.

## Utilisation des résultats

À terme, ce projet permettra de soutenir l'élaboration de la prochaine génération de normes canadiennes en matière d'accessibilité des services de garde. En effet, le projet permettra de mieux comprendre la situation au Canada et de fournir des données probantes essentielles à l'établissement de normes utiles et réalistes.

Pour avoir accès au rapport complet, veuillez suivre [ce lien](#).

